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Em 
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REQUERIMENTO N.°: 	0523 
	

9 
Informar se houve melhora no atendimento com a 

contratação das organizações de Saúde. 

CONSIDERANDO que este Vereador recebe constantemente reclamações 

acerca de questões atinentes ao sistema de saúde municipal, em especial envolvendo 

grande demora no agendamento de consultas/exames. 

CONSIDERANDO que diante de inúmeras reclamações foi proposto e 

aprovado o requerimento número 1125/2019, conforme documento anexo. 

CONSIDERANDO que a resposta desse requerimento trouxe muita 

preocupação, pois ficou evidenciado nesta ocasião (julho de 2018) um grande déficit de 

profissionais da saúde quando comparado a atual gestão com as anteriores. 

CONSIDERANDO que a resposta deste requerimento foi encaminhada 

para a Promotoria de Justiça de Estado de São Paulo para que verificasse os fatos e, dentro 

de suas atribuições, desencadeasse as ações necessárias para melhor a saúde em Sorocaba. 

CONSIDERANDO que no dia 07 de março de 2019 a Promotora de Justiça 

Cristina Palma encaminhou a este Vereador o oficio no 037/19 - 1a PJ, referente ao 

Inquérito Civil no 4373/2018, solicitando informações se houve melhora no 
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atendimento com a contratação das Organizações de Saúde, conforme documento 

anexo. 

CONSIDERANDO que a solicitação da Promotora de Justiça é muito 

pertinente, vez que as modificações implementadas pelo Executivo precisam sensivelmente 

melhorar o atendimento da população. 

CONSIDERANDO ser relevante comparar a situação da época com a atual, 

principalmente em razão da mudança de modelo adotado. 

REQUEIRO à Mesa, ouvido o Plenário, seja oficiado ao Excelentíssimo 

Senhor Prefeito Municipal, solicitando responder as questões abaixo, comparando a 

situação atual com a descrita na resposta do requerimento 1125/2019: 

1) 	Quais são as principais alterações aplicadas no novo modelo de 

gestão da saúde com relação ao modelo anterior? Descrever cada alteração, comparando 

com o modelo anterior e o respectivo ganho real para a população. 

2) Houve alteração nos protocolos aplicados de atendimento? 

3) As consultas continuam sendo realizadas, em média, a cada 15 

(quinze) minutos, conforme resposta 2 e 2.1 do requerimento 1125/2018? O tempo médio 

atual foi alterado? Está condizente com as orientações do Ministério da Saúde? 

4) O requerimento 1125/20180 (julho de 2018) identificou um grande 

déficit de profissionais. Neste sentido, questiona-se: 

4.1) Na atenção básica existem 220 médicos sendo que a necessidade 

está em torno de 500. Houve alteração neste quadro com o novo modelo? 

4.2) Na urgência e Emergência existem 99 clínicos e 31 pediatras 

sendo que a necessidade está em torno de 139 clínicos e 56 pediatras. Houve 

alteração neste quadro com o novo modelo? 
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4.3) Existem 110 enfermeiros lotados na atenção básica sendo que a 

necessidade está em torno de 150. Houve alteração neste quadro com o novo 

modelo? 

4.4) Existem 480 Técnicos/Auxiliares lotados na atenção básica 

sendo que a necessidade está em torno de 550. Houve alteração neste quadro 

com o novo modelo? 

5. Com  o novo modelo, os exames laboratoriais serão feitos com maior 

agilidade? Favor comparar o atual modelo com o anterior. 

Por fim, REQUEIRO, que a resposta do presente requerimento seja feita de 

forma detalhada (relacionando resposta com o número da pergunta), encaminhada dentro 

do prazo legal, nos termos do § 1° do art. 34 da Lei Orgânica do Município e dos §§ 2° e 3° 

do art. 104 do Regimento Interno da Câmara Municipal de Sorocaba, devidamente 

acompanhada dos documentos oficiais das secretarias e departamentos. 



MINISTÉRIO PÚBLICO DO ESTADO DE SÃO PAULO 

PROMOTORIA DE JUSTIÇA DA SAÚDE PÚBLICA DE SOROCABA 
Av. Eng. Carlos Reinaldo Mendes, 3200 

Alto da Boa Vista - Sorocaba/ SP 

Ofício n°. 037/19 - ia p3  

/ 	 Ref' Inquérito Cívil no 4373118 

Sorocaba, 20 de fevereiro de 2.019. 

Senhor Vereador: 

A fim de instrução  do Inquérito Civil de n° 4373/18, 

instaurado a partir do ofício PR 2018-07-0159 encaminhado por Vossa 

Excelência, venho pelo presente solicitar informe se houve melhora no 

atendimento coma contratação das Organizações de Saúde. 

Sem mais para o momento, subscrevome, 

atenciosamente. 

CRISTINA PALMA 
Promotora de Justiça 

Excelentíssimo Senhor: 
PÉRICLESRÉGIS 
DD. Vereador da Câmara Municipai de 
SOROCABA - SP 
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Sorocaba, 23 de julho de 2018. 

Ofício PR 2018-07-0159 
Assunto: Encaminhamento Requerimento 1125/2018 

À Excelentíssima Senhora Doutora Cristina Palma 
Promotora de Justiça da Primeira Promotoria Cível da Comarca de 
Sorocaba 

Na qualidade de Vereador da Câmara Municipal de 

Sorocaba, sirvo do presente expediente para encaminhar a esta r. Promotoria de Justiça 

de Sorocaba o requerimento número 1125/2018, de minha autoria, que solicita 

informações sobre consultas e exames realizados no sistema de saúde municipal. 

O motivo deste encaminhamento reside na 

necessidade de dar ciência à esta r. Promotoria sobre os problemas enfrentados 

pela municipalidade, dentre os quais destaca-se o grande déficit de profissionais da 

saúde quando comparado a atual gestão com as anteriores e, principalmente, 

verificar a possibilidade de desencadear ações colaborativas entre os poderes, 

como, por exemplo, a elaboração de um TAC (termo de ajustamento de conduta). 

Sem mais, receba nossos cumprimentos, com votos 

de estima e consideração, colocando-me, ainda, a disposição para outros eventuais 

esclarecimentos. 

PÉRICLES RÉGIS 
Vereador 

À Excelentíssima Senhora Doutora Cristina Palma 
Promotora de Justiça da 1' Promotoria de Justiça Cível de Sorocaba-SP 
Av. Eng. Carlos Reinaldo Mendes, 3200, Sorocaba-SP 
CEP 18013-280 
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Prefeitura de 
SOROCABA 

Gabinete 
do Prefeito 

GP-RIM-536/1 9 

Sorocaba, 25 de março de 2019 

Senhor Presidente, 

Em resposta ao requerimento n° 0523/19, de autoria do nobre vereador 
Péricles Regis Mendonça de Lima e aprovado por esse Legislativo, no qual solicita informações 
se houve melhora no atendimento com a contratação das organizações de Saúde, informamos a 
Vossa Excelência com os esclarecimentos da SES - Secretaria da Saúde: 

1. O processo de reestruturação da rede de saúde tem como foco principal a 
inversão no modelo de assistência, fortalecendo a Atenção Básica como porta de entrada 
preferencial aos serviços. No modelo anterior, devido dificuldades de acesso nas Unidades 
Básicas (por falta de RH principalmente), o usuário buscava para solução da sua demanda as 
unidades de urgência, mesmo com queixas de origem ambulatorial. Com  o incremento de RH 
nas Unidades Básicas de Saúde a expectativa é de que cada vez mais o usuário procure pela UBS 
de referência antes mesmo do agravo instalado, usufruindo das ações de promoção à saúde e 
prevenção de doenças. O deslocamento de profissionais das diversas categorias das Unidades 
Pré-hospitalares para as Unidades Básicas de Saúde, estima uma ampliação de 14 mil consultas 2 
médicas/mês, reduzindo a fila de espera para esses agendamentos. 

2. Os protocolos de atendimento das diversas linhas de cuidado na Atenção 
Básica se mantém e seguem o preconizado pelo Ministério da Saúde. 

3. As agendas dos profissionais médicos no sistema continuam sendo 
organizadas com base na recomendação da OMS - Organização Mundial e de acordo com a 
Portaria n° 3046 do Ministério da Saúde (4 pacientes por hora). 

	

4.1 	Com a gestão compartilhada das Unidades Pré-hospitalares Zona 
Norte e Zona Oeste, cerca de 56 médicos foram deslocados para as Unidades Básicas de Saúde, 
o que estima uma ampliação de 14 mil consultas médicas/mês. 

	

4.2 	O processo de reestruturação da rede de assistência, no que tange a 
rede de urgência e emergência, previu a Gestão Compartilhada das UPHs Zona Norte e Zona 
Oeste (não inclui os PAs) e todos os profissionais então lotados nessas Unidades foram 
deslocados para as Unidades Básicas de Saúde. Desse total, 31 clínicos e 25 pediatras, o que 
ampliou a oferta de vagas para essas especialidades. 

	

4.3 	Todos os profissionais antes lotados nas Unidades Pré-hospitalares 
Zona Norte e Zona Oeste foram deslocados para as Unidades Básicas de Saúde. Desse total, 15 
são enfermeiros que hoje complementam o quadro de recursos humanos das Unidades. 

	

4.4 	Todos os profissionais antes lotados nas Unidades Pré-hospitalares 
Zona Norte e Zona Oeste foram deslocados para as Unidades Básicas de Saúde. Desse total, 118 
são técnicos/ auxiliares de enfermagem que hoje complementam o quadro de recursos humanos 
das Unidades. 

5. A gestão compartilhada não alterou o fluxo dos exames laboratoriais. O 
reflexo que se observa é que, com um número maior de profissionais na assistência, o número de 
solicitações de exames tende a aumentar, consequentemente. 




